
ВЕСТНИК
верещагинский

еженедельная независимая газета

ЗАЯВКА 
на участие в ХХVII краевом фестивале

региональной прессы Прикамья 
«Журналистская весна – 2024»

номинация 
«Публицистика»  

Ирина Дружинина

Адрес: Пермский край, 
город Верещагино, 
улица Ленина, 16/1
Телефон: (34254) 3-40-65
Е-mail: ver-vestnik@mail.ru. 
Главный редактор: Ирина Дружинина



 В 2023 году начала вести рубрику «Неделя глазами журналиста», где 
делюсь своими мыслями и размышлениями по поводу событий, которые 
происходят на малой Родине. А также рассказываю свои личные истории. 
Рада, что рубрика понравилась читателям, и теперь они иногда сами пред-
лагают темы для размышления, делятся своими «удивило», «разозлило», 
«рассмешило», «воодушевило»... 
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1. «Верещагинский вестник» от 17 ноября 2023 года
2. «Верещагинский вестник» от 8 декабря 2023 года
3. «Верещагинский вестник» от 1 марта 2024 года

Конкурсант: 
Ирина Дружинина, 
главный редактор  газеты 
«Верещагинский вестник»

В газете работает с 2004 года, в основном освеща-
ет темы, связанные с политикой и местным само-
управлением. Как журналист с активной гражданской 
позицией, Ирина Павловна не просто освещает тему/
проблему, но и проявляет настойчивость в поисках 
разрешения конфликта.
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Удивило! На прошлой 
неделе в редакцию пришёл со-
лидный мужчина с целью пожа-
ловаться на больницу, в частно-
сти на отношение конкретного 
доктора (фамилию указывать не 
буду – это не в правилах газе-
ты). Женщина-врач, видимо, не 
так посмотрела, не проявила 
эмпатию… Плюс у пациента и 
доктора вышел спор по поводу 
бесплатных /платных услуг. Ну 
и последней каплей недоволь-
ства стал тот факт, что пациенту 
не дали бахилы. Проблем с этим 
одноразовым средством защиты 
в больнице вроде нет, а сразу не 
дали. Только после обращения 
к заведующей по поликлинике 
конфликт был разрешён. Понят-
но, что проблема не в бахилах, а 
в межличностных отношениях – 
определённой нетерпимости. Па-
циента к врачу, врача к пациенту. 
Кто под кого должен подстра-
иваться? А может, и не нужно 
подстраиваться – может, просто 
отключить эмоции и включить 
режим делового общения. Паци-
ент пришёл за помощью, задача 
врача эту помощь оказать. Не 
хочет пациент снимать обувь/не 
готов он ходить в носках, ну так 
и дайте ему бахилы. Проблем-то 
с ними, как выяснилось, нет. За-
чем усложнять жизнь? Так что 
же меня в этой истории удивило? 
Удивило, что (несмотря на то, 
что проблема была разрешена) 
пациент потратил своё время, 
чтобы прийти в редакцию и по-
жаловаться. Причём в процессе 
беседы выяснилось, что в целом 
работой больницы пациент дово-
лен и у него даже возникало же-
лание поблагодарить работников 
регистратуры за их доброе отно-
шение к посетителям. Вот такой 
парадокс – книгу предложений в 
больнице пациент не попросил, 
чтобы выразить благодарность, а 
в редакцию, чтобы пожаловать-
ся, пришёл. Удивительно. 

Порадовало! Пятница, 
10 ноября, стала самой урожай-
ной для экоакции газеты «Зелё-
ная подписка». С 15 до 16 часов к 
нам в редакцию принесли почти 
50 килограммов макулатуры и 
обменяли её на скидку на подпи-
ску два наших читателя. Любови 
Николаевне принести аккуратно 
запакованные старые журналы/
газеты/книги помогла её под-
руга, а Василию Васильевичу – 
жена. Уважаемые участники эко-
акции! Спасибо вам за доброе 
дело – за сохранение лесов! И за 
то, что остаётесь с нами!

Рассмешило! В соцсетях 
пустили слух, что депутаты реши-
ли сменить главу округа Сергея 
Кондратьева на его зама Евгения 
Юркова. Сама депутат, поэтому 
смешно. Даже не знаю, что больше 
повеселило: то ли что  это депута-
ты решили, то ли сама возможная 
смена. Сергей Владимирович, 
конечно, устал от потока негати-
ва в свой адрес, но вряд ли уйдёт 
так просто с политической аре-
ны. Да и выборы главы сейчас не 
те, что раньше. Сюрпризы здесь 

маловероятны, по крайней мере 
в последние годы их не было. 
Процедура назначения на пост 
главы такая, что до голосования 
депутатов допускают только двух 
кандидатов. Один, как правило, 
реальный, второй – заведомо сла-
бый и без явных амбиций на пост 
главы, его ещё называют «техни-
ческий». И если с реальным всё 
понятно, то технический – пока 
сюрприз. Возможно, и Евгений 
Павлович согласится. Правда, 
уж совсем слабым соперником 
его назвать сложно. С амбиция-
ми тоже пока не понятно. Хотя... 
Выборы будут в 2024 году, по-
живём – увидим. Жаль всё-таки, 
что главу округа сейчас избирают 
не на прямых выборах. Если бы 
жители голосовали, они бы свой 
выбор сильно не критиковали. А 
так вроде и город преображает-
ся, и много чего делается для его 
благоустройства, а поток недо-
вольства в сторону действующе-
го главы не прекращается, перед 
грядущими выборами даже уси-
ливается. «Политика – дело гряз-
ное, поэтому подумайте хорошо, 
готовы ли вы к этому. И, если не 
готовы к грязи, выбирайте исто-
рию», – говорил нам, абитуриен-
там, поступающим в ПГУ, ректор 
историко-политологического фа-
культета. Я тогда выбрала направ-
ление «история». Не пожалела.

Воодушевило! Люблю 
свою работу за возможность 
встречаться с разными интерес-
ными людьми. На этой неделе 
для написания текста про храм 
Феодоровской Божией Матери 
по проекту «Прогулки по Вере-
щагино» пообщалась с матерью 
Февронией. Приятная, скромная 
женщина почти два часа расска-
зывала мне о духовном мире, об 
особенностях единоверческого 
храма, его убранстве, истории 
создания, о появлении в нём не-
которых икон… Много нового 
узнала о «жемчужине» нашего 
города (именно так называет 
свой храм мать Феврония). А вы 
когда-нибудь задумывались: у 
нас в округе есть храмы в честь 
Александра Невского, Николы 
Чудотворца… и только храм в 
западной части города посвя-
щён Божией Матери. Женщине. 
А ещё, оказывается, этот храм – 
единственный единоверческий 
храм в Пермском крае, всего та-
ких порядка пятидесяти на всю 
Россию. Поистине уникальное 
место. Не часто хожу в церкви, 
но Феодоровский храм люблю – 
он домашний, уютный, родной, 
воодушевляющий. 

Ирина Дружинина

Уважаемые читатели! 
Если вы захотите 
поделиться своими 
«удивило», «рассмешило», 
«разозлило», «расстроило», 
«порадовало», 
«воодушевило», то 
обязательно нам пишите, 
приходите в редакцию и 
делитесь своими мыслями.
Будем вести эту рубрику 
вместе с вами.

По информации началь-
ника сектора муниципаль-
ного контроля Вячеслава 
Александровича Меньши-
кова, их отделом за 10 ме-
сяцев этого года было рас-
смотрено 452 обращения. И, 
поскольку в 2022 году был 
объявлен мораторий на про-
ведение контрольно-надзор-
ных мероприятий, со слов 
Вячеслава Александровича, 
муниципальный контроль в 
основном сводится к профи-
лактике нарушений в сфере 
благоустройства. 

– В целях предупрежде-
ния нарушений и устране-
ния последствий проведено 
363 профилактических меро-
приятия, – говорит Вячеслав 
Меньшиков. – Потенциаль-
ным нарушителям направ-
ляются информационные 
письма, объявляются пре-
достережения, проводится 
консультирование граждан 
по общим вопросам. 

Профилактика профи-
лактикой, но штрафы тоже 
были. Так, за бытовое де-
боширство составлено 57 
протоколов, сумма штра-
фов – 2100 рублей. За нару-
шение тишины и покоя – 58 
протоколов, сумма штрафов 

– 71 000 руб. За нарушение 
правил благоустройства – 41 
протокол, сумма штрафов – 
27 000 рублей. 

За непроведение меро-
приятий по предотвраще-
нию распространения бор-
щевика Сосновского было 
составлено 10 протоколов, 
сумма штрафов – 0 рублей. 
Так как все отделались пред-
упреждением.

Также сектор муници-
пального контроля проводил 
профилактические меропри-
ятия по земельному контро-
лю – на предмет нецелевого 
использования. Проходили 
встречи с нанимателями му-
ниципального жилья. С на-
рушителями жилищного за-
конодательства проведены 
профилактические беседы. 
Наниматели предупреждены 
об ответственности за нару-
шения в сфере содержания и 
использования муниципаль-
ной собственности.

Начальник сектора му-
ниципального контроля 
считает, что правосознание 
граждан растёт, уже многие 
знают, что есть такая служ-
ба, которая ходит и контро-
лирует порядок. 

Нарушают ли граж-
дане правила благо-
устройства, если при-
носят ветки, крупные 
вещи на контейнер-
ную площадку?

По информации 
администрации, круп-
ногабаритный мусор 
(диваны/стулья/столы/
подоконники/рамы и 
т.д.) можно приносить 
на контейнерные пло-
щадки. И оставлять 
его на специально отве-
дённом для этого месте. 
А вот ветки, срубы с 
пожарищ и ботву – за-
прещено. Это наруше-
ние, но его очень сложно 
отследить, наказать 
виновного практически 
не реально. 

В завершение доклада 
начальника сектора муни-
ципального контроля глава 
Верещагинского округа Сер-
гей Кондратьев сообщил, 
что для сотрудников службы 
контроля будет сшита специ-
альная форма, чтобы жители 
чётко понимали – идёт му-
ниципальный контроль.

Очень мне нравится рубрика «Неделя глазами журналиста» 
в газете «Осинское Прикамье», решили завести такую же 
в «Вестнике». Коллег спросила, они не против. Надеюсь, вам, 
уважаемые читатели, такая рубрика тоже понравится. 

Неделя глазами 
журналиста

2 ноября в администрации прошло заседание депутатской комиссии 
по благоустройству. На этой встрече начальник сектора муниципально-
го контроля Вячеслав Меньшиков рассказал об итогах деятельности за 
10 месяцев этого года. Заместитель главы Верещагинского городского 
округа Евгений Юрков показал в слайдах, какие виды благоустройства 
были выполнены в этом году и что планируется благоустроить в округе 
в 2024-м. 

…и профилактические беседы 
проводит, и штрафы выписывает

Заместитель главы Вере-
щагинского округа Евгений 
Юрков рассказал о благо-
устройстве сквера Победы. 
Сегодня там установлено 
ограждение, освещение, уло-
жена дренажная система, 
тротуарная плитка, начато 
озеленение, обустроены две 
парковочные зоны, появил-
ся основной металлокаркас 
входной группы. Как сказал 
Евгений Павлович, во время 
визита губернатора Перм-
ского края в Верещагино ми-
нистр ЖКХ осмотрел вместе 
с ним сквер и остался дово-
лен качеством работ. Евге-
ний Павлович сообщил, что 
открытие сквера запланиро-
вано на 2024 год. 

Говоря о планах на следу-
ющий год, заместитель главы 
добавил, что в рамках про-
граммы «Благоустройство 
территории» будет продол-
жаться работа по обустрой-
ству дорог, тротуаров, обще-
ственных территорий, по 
освещению.

Запланирован ремонт 
сетей уличного освещения 
в г. Верещагино: ул. Куйбы-
шева (от Мичурина до Кис-
лухина), ул. Мельчакова (от 
Горького до Калинина), ул. 
Горького (от Мельчакова до 
дома №6а), ул. Урицкого (от 
Мельчакова до Отрадной), 
ул. Рудого (от Мельчакова 
до дома №16), ул. Ульянов-
ская (от Мельчакова до дома 
№13), ул. Суворова (от дома 
№3 до дома №8), ул. Полевая 
(от дома №14 до дома №2б), 
ул. Садовая (от дома №4 до 
ул. 8 Марта). Также ремонт 
сетей уличного освещения 
проведут в селе Путино, де-
ревнях Соколово, Тюриково, 
Стрижи, Бузынята, Ключи, 
Соболята.

В Верещагино запла-
нирован ремонт тротуа-
ров: ул. Коммунистическая 
(вдоль городского стадиона 
от ул. Восточная), ул. Свобо-
ды (от дома №69 до ул. Лени-
на), ул. Фрунзе (от дома №86 
до дома №100), ул. Пролетар-

ская (от Энгельса до Свобо-
ды), ул. Ленина (вдоль скве-
ра Победы), ул. Свердлова 
(от Крупской до Энгельса). 
Новый тротуар планирует-
ся сделать вдоль городского 
стадиона по ул. Восточная 
(от Энгельса до Коммуни-
стической). 

Что ещё, помимо 
тротуара вдоль го-
родского стадиона, 
планируется сделать 
на стадионе в плане 
благоустройства? 

Со слов главы округа 
Сергея Кондратьева, 
в планах ещё оборудо-
вать на стадионе зону 
для сдачи норм ГТО, 
обустроить площадку 
для пляжного волейбола 
и сделать раздевалку 
для хоккеистов. Кроме 
этого, планируется по-
сеять газонную траву. 

Немного о планах 
благоустройства на 2024 год

?

?

Идёт контроль
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Неделя глазами 
журналиста

Впечатлило. Очень ред-
ко смотрю в последнее время те-
левизор, в основном только но-
вости на федеральных каналах. 
На развлекательные СТС, ТНТ 
давненько не заглядывала, но 
теперь премьеру сериала «Плак-
са» буду ждать. Интересно, чем 
закончится история девочки, 
которая столкнулась с жёстким 
буллингом в школе. 3 декабря 
в кинотеатре «Комсомолец» 
прошла премьера двух серий 
из восьми. Режиссёр сериала 
– наш земляк Андрей Силкин 
– открыл показ, а в завершение 
ответил на вопросы зрителей. 
И размышления, открытость, 
искренность, мудрость Андрея 
меня впечатлили даже больше, 
чем сериал. Все сталкивались с 
буллингом/травлей в школе, но 
и во взрослой жизни буллинг 
никуда не исчез. И тут выбор 
за человеком: либо ты подда-
ёшься, либо борешься за своё 
место под солнцем. В школе мы 
учимся выстраивать межлич-
ностные отношения. Возника-
ющие конфликты учат нас вза-
имодействовать в коллективе, 
сообществе, принимать опреде-
лённые правила игры. Не пом-
ню, чтобы меня кто-то обижал 
в школе. Сама себя в обиду не 
давала и за других могла посто-
ять. Помню, как мы с ребятами 
одну одноклассницу загнали на 
дерево за то, что она обижала 
другую одноклассницу, и с кри-
ками «Эй ты, спускайся! Разго-
варивать будем…» кидали в неё 
щепки. Это был 2 или 3-й класс. 
Мимо проходили старшие ребя-
та, которые нас, мелочь, стали 
разгонять, чтобы девочка могла 
спуститься. Но меня не трону-
ли. «Ирина, это ты?! Ты ж от-
личница!» – удивился знакомый 
старшеклассник, увидев меня. 
(Отличники, даже маленькие, 
видимо, тогда обладали авто-
ритетом.) Попросил вежливо 
отступиться от обидчицы. На 
что я дерзко возразила: «А что 
она обижает других?». «Тебя-то 
ведь не обижает», – не сдавался 
заступник... Сейчас, вспоминая 
эту историю, думаю, что ино-
гда полезней самой за себя за-
ступиться и приобрести этот 
бесценный опыт. Хотя, когда 
одноклассники не остаются рав-
нодушными и защищают одних 
от нападок других, – это тоже 
важно. Мы тогда отношения 
выяснили благодаря вмешатель-
ству старшеклассника и про-
должили общаться нейтрально, 
каждый в своей компании. И до 
сих пор сохранили нормальные 
отношения. Это жизнь. 

Озадачило. На молодёж-
ном форуме успела поработать 
в жюри конкурса волонтёр-
ских отрядов «Путь добра». На 
экране одна картинка сменяет 
другую. Команды по очереди 
представляют свои отчёты, пе-
речисляют заслуги за 2023 год: 
сделали, провели, встретились, 
поучаствовали, выиграли, со-
брали, раздали, выступили… и 
т.д. Эх, когда была октябрёнком, 
мы тоже спешили делать добрые 
дела. Правда, никто ни с кем 
тогда добрыми поступками не 
мерился. Делали и просто радо-

вались, что кому-то в чём-то по-
могли. Помню, отправят нас из 
школы небольшой компанией 
вдоль улицы, и мы идём с одно-
классниками – предлагаем свои 
услуги: кому снег расчистить, 
кому дрова сложить. Учителя с 
нами не ходили. Всё сами. Этой 
своей самостоятельностью мы 
даже гордились. На самом деле, 
нам было без разницы, кому 
помогать, главное – помочь. За-
помнила один случай. Одинокая 
бабушка-инвалид. Все дорожки 
перед её домом и в ограде сне-
гом замело… и тут мы – моло-
дые и деятельные. Вздохнула 
бабулечка, и пустила нас к себе. 
Что делать, октябрятам тоже 
нужно помогать добрые дела со-
вершать. Мальчишки давай снег 
весело грести, настолько весело, 
что им бабушка даже замечание 
делала, чтоб сильно не шалили. 
Мы с девчонками в доме полы 
и посуду помыли, постельное 
сменили… смотрим, а у бабуш-
ки на столе, кроме чая и хлеба, 
нет ничего. Ни конфетки, ни 
печеньки, ни сгущёнки, никакой 
другой вкусняшки. Непорядок. 
Бабушка ещё попалась немного 
ворчливая, и мы решили, что 
это потому, что у неё сладкого 
нет. Скинулись со своих кар-
манных и купили ей банку сгу-
щённого молока к чаю. Сейчас 
не каждая бабушка, наверное, 
пустит к себе в дом назойливых 
октябрят-волонтёров. А тогда – 
запросто: пускали многие. Все 
добрые дела совершались спон-
танно. И состязались мы исклю-
чительно в сборе макулатуры и 
металлолома. Потому что с этим 
всё понятно – можно измерить в 
килограммах. А в чём измерить 
доброту сердца? Размышляю 
над этим вопросом уже второй 
год, сидя в жюри финала кон-
курса волонтёрских отрядов 
«Путь добра». 

Расстроило. «Расстро-
ились, что не выиграли?» – 
спрашиваю одну из участниц 
конкурса «Прогулки по Вере-
щагино», глядя в её печальные, 
слегка влажные глаза. «Да…», – 
ответ прозвучал так тихо и так 
искренно, что я расстроилась 
вместе с ней. Любой конкурс, 
увы, субъективен. Всех бы об-
няла, согрела, порадовала. Все 
участники – такие классные, 
уникальные. 45 работ! Около 60 
конкурсантов! Даже не ожидала 
такой активности. Жюри было 
сложно. И я благодарна каждо-
му члену жюри за ту ответствен-
ность, которую они на себя взя-
ли. К счастью, в этом конкурсе 
не «жюрила». Для меня все 
остаются лучшими и самыми-
самыми. Уважаемые участни-
ки конкурса, вы признались в 
любви родному городу в разных 
форматах – текст, фото, видео, 
рисунок. И каждая ваша работа 
– как бальзам на душу. Отзыв от 
одной из участниц конкурса: «Я 
даже не знала, что в нашем го-
роде столько интересных мест. 
А благодаря вашему конкурсу 
узнала», – вдвойне приятен. По-
нимаешь, что всё не зря. 

 
Ирина Дружинина

Вопрос-ответ

«Собаки набросились… 
Примите меры!», «Света на 
трёх улицах в Соколово нет 
уже вторую неделю. В местную 
администрацию обращаюсь 
– результата нет!», «Что за 
безобразие! Дороги не чистят 
(улицы Фабричная и Сверд-
лова). Мне, инвалиду, даже в 
больницу не выехать, ни одно 
такси до меня не доедет…», – 
это лишь часть телефонных об-
ращений в редакцию от чита-
телей на этой неделе. Каждый 
раз на такие обращения задаём 
уточняющие вопросы: куда об-
ращались? звонили ли в адми-
нистрацию? что вам там сказа-
ли? На удивление, с вопросом 
о собаках администрация 
почему-то, со слов обративше-
гося, перенаправила к нам в 
газету. Проблема уличного ос-
вещения в Соколово, надеюсь, 
разрешится – к вопросу под-

ключился депутат из Сепыча. 
А по поводу дорог – мы видим, 
что коммунальные службы 
стараются, снег гребут, вывоз-
ят… Иногда нужно просто не-
множечко подождать. Так нам 
ответили и в администрации 
на обращение нашего читателя. 

112 – номер телефона 
единой диспетчерской 
службы. Уважаемые вере-
щагинцы! Если вы не знаете 
телефонов экстренных 
служб, звоните на этот 
номер. В этой службе знают, 
кому, какую информацию 
передать для более быстро-
го и эффективного решения 
вопроса. Проверено на 
себе.

Вопрос по отлову собак се-
годня, действительно, не решён. 
Подрядчика, который бы зани-

мался решением этой пробле-
мы, в муниципалитете нет. И, 
раз местная власть не может за-
щитить население от нападения 
бездомных собак, нужно поза-
ботиться о своей безопасности 
самостоятельно. Интернет на 
запрос «Как обезопасить себя 
от бездомных собак?» предлага-
ет три средства защиты: ультра-
звуковые отпугиватели (сама 
не пользовалась, но знакомые 
говорят, что они эффективно 
разгоняют даже стаи собак), 
баллончики с перцовым газом 
(главное, чтобы при исполь-
зовании ветер был не в вашу 
сторону), электрошокеры (к 
счастью, ещё не было повода ис-
пробовать). У каждого средства 
защиты есть инструкция, перед 
использованием обязательно 
внимательно прочитайте, что-
бы не навредить самому себе.

Ирина Дружинина

СПАСИБО, волонтёры!
Так сложилась сурово судьба: 

печали и радости, потери и на-
ходки… – я осталась одинокой, 
немощной и больной. Но я бога-
та! Богата друзьями, добрыми, 
отзывчивыми людьми – моими 
помощниками, волонтёра-
ми. Вот уже три года они со 
мной рядом, помогают во всех 
житейских делах, не гнушаясь 
никакой работы. 

При музейно-культурном 
центре функционирует отряд 
добрых дел под руководством 
А.А. Любимцевой. Это от-
ряд, состоящий из школьников 
и студентов. Знакомьтесь: 
Артём Н., Саша П., Макар Т., 
Елисей М., Макс Б., Инна К., 
Ирина В., Лиза С., Ульяна М., 
Алиса Б., Софья Т. 

Эти ребята на деле учатся 
сопереживать, уважать и по-
нимать, терпеть и помогать 
людям старшего возраста. На 
первом месте у них учёба (все 
хорошисты и отличники), 
спорт – тренировки, сорев-
нования (занимают призовые 
места), любимое дело – театр 
(спектакли проходят под бур-
ные аплодисменты, которых 
они заслуживают благодаря 
упорным репетициям). Этим 
удивительным созданиям мож-
но только позавидовать! Им на 
всё хватает времени. Молодцы! 
Умники! Умницы! Они не за-
бывают и дома помочь. Ребята, 
огромное спасибо за то, что вы 
есть! Главная благодарность их 
родителям за то, что сумели 
вырастить и воспитать за-
мечательных людей. Гордитесь 
своими детьми, дорогие папы и 
мамы!

Хочется от всей души по-
желать в новом году и ребятам, 
и их родителям добра-здоровья, 
удачи и радости, успехов в 
учёбе, творческой жизни, новых 
достижений в спорте и любви.

А. Усталова  

3 декабря во Дворце досуга 
прошёл финал конкурса 
волонтёрских отрядов 
«Путь добра». Конкурс был 
объявлен в начале 2023 
года, в нём приняли уча-
стие 10 команд, в финале 
свои отчёты предоставили 
девять. Замечательно, что 
в этом году жюри опреде-
ляло не одного победителя, 
а вручило всем командам 
дипломы за победы в раз-
ных номинациях. 

Победителем в номинации 
«Лидер добровольчества» стал 
«Молодёжный альянс» (Дво-
рец досуга), «Лучшим школь-
ным отрядом» признан отряд 
«Горячие сердца» (ВСШИ), 
награду в номинации «Эко-
волонтёрство» получил отряд 
«Эко-Спецназ», в номинации 
«Событийное волонтёрство» 
жюри отметило отряд «Гиль-
дия» (Дворец досуга). Гордое 
звание «Волонтёры культу-
ры», безусловно, завоевали во-
лонтёры молодёжного театра 
«Лира» (музейно-культурный 
центр). В номинации «Помощь 
людям» победил отряд «Па-
триоты» (Верещагинская шко-
ла-интернат), в номинации 
«Волонтёрство в социальной 
сфере» – отряд «Новое поколе-
ние» (школа №121), в номина-
ции «Добрый старт» – новый 
отряд «Доброff  и К» (школа 
№1), в номинации «Лидер со-
циальных изменений» – трудо-
вой отряд подростков «Армада 
добра» (гимназия). Поздрав-
ляю всех участников волонтёр-
ских отрядов и их руководите-
лей с победами!

Пока смотрела отчёты де-
вяти команд, старалась ста-
вить дополнительные плюсы 
тем, где ребята встречались 
с ветеранами, тружениками 
тыла, детьми войны. И не про-
сто для того, чтобы передать 
им посылку/открытку, но и 
чтобы просто пообщаться за 

чашкой чая. Нашим бабушкам 
и дедушкам важно простое че-
ловеческое общение: спросить, 
как дела, как настроение, как 
здоровье, чем помочь... Оста-
новиться на время и подарить 
одинокому пенсионеру своё 
внимание и заботу. Это бес-
ценно. И для пожилых, и для 
молодых. Подростки благода-
ря таким встречам могут пере-
нять у старшего поколения 
определённую житейскую му-
дрость, подзарядить бабушек 
и дедушек своим юношеским 
задором. Сказала со сцены при 
подведении итогов конкурса и 
скажу сейчас: однозначно, ли-
дером добровольчества в этом 
году для меня стало объеди-
нение «Молодёжный альянс» 
только за одно доброе дело – 
волонтёры подарили нашему 
ветерану Великой Отечествен-
ной войны Алексею Артемье-
вичу Карелину возможность 
встретить парад Победы 9 мая 
в Москве. В этом, конечно, 
большая заслуга руководителя 
объединения Марии Андре-
евны Лукененко. Инициатива 
исходила от «Молодёжного 
альянса», «Волонтёров Побе-
ды». И Марии Андреевне, как 
руководителю этих объедине-
ний, и всем волонтёрам огром-
ное спасибо за этот подарок 
ветерану! 

5 декабря прошёл День во-
лонтёра. И я поздравляю всех 
мальчишек и девчонок, щедро 
делящихся добротой своего 
сердца с теми, кому это дей-
ствительно нужно. Сегодня 
без волонтёров никуда: они 
помогают во многих проектах, 
без них не обходится ни одно 
крупное мероприятие. Всех с 
праздником и побольше вам 
добрых дел – разных, интерес-
ных, полезных!

Ирина Дружинина

Дорогою добра
Волонтёрство

Как обезопасить себя 
от бездомных собак?

Письмо читателя
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Опечалило. Печальные 
известия одно за другим по-
ступали всю прошлую неделю. 
Сначала новость о том, что на 
101-м году жизни умер ветеран 
Великой Оте чественной войны 
Иван Семёнович Казаков. Затем 
сообщение о новом погибшем в 
зоне СВО на Украине – Алексан-
дре Артамонове из д. Бородули, 
которому в августе этого года ис-
полнилось бы всего 42 года. Мо-
лодой муж, папа, сын. На этой не-
деле – ещё одна весть о погибшем 
Максиме Титове. Плюс у родных 
для меня людей больше месяца 
не выходит на связь мобилизо-
ванный участник СВО, пережи-
ваю вместе с ними. Специальная 
военная операция длится уже два 
года, и, когда её финал, не понят-
но. Ребята погибают, не выходят 
на связь, родные ждут и надеют-
ся... Вся предпраздничная неделя 
глазами журналиста – печальна 
и тревожна. Мы скорбим вместе 
с верещагинцами. Все материа-
лы к Дню защитника Отечества 
в прошлом номере получились 
о героях, которых больше нет... 
Но, уверена, память о них будет 
жить. И на страницах газеты в 
том числе. 

Озадачило. «Я хочу видеть 
глаза этого тракториста! – воз-
мущается позвонившая в редак-
цию читательница. – Почему он 
постоянно сгребает снег к моему 
дому, когда чистит улицу? Вес-
ной нас затопит!». Не нашлась, 
что ответить, но возмущение 
женщины разделяю... Думаю, что 
добрая часть жителей округа хо-
тела бы посмотреть в глаза это-
му трудяге. Он, наверное, из-за 
обилия снега уже не знает, куда 
его распихивать на каждой ули-
це. Куда не сгреби – везде можно 
«огрести». Хорошо в этой ситуа-
ции одно: несмотря на реальный 
шанс получить волну отборного 
негатива от жителей, трактори-
сты и коммунальщики продол-
жают чистить дороги. Как могут, 
как получается. Зима выдалась 
на редкость снежная, поэтому 
ждём весеннего потепления, а 
там, глядишь, и летнее настрое-
ние не за горами.

Огорчило. «В одном из хо-
зяйственных магазинов купила 
дверные петли, – рассказывает 
нам свою историю одна чита-
тельница. – Взяла чек на всякий 
случай, вдруг не подойдут. Дома 
обнаружила, что, кроме петель 
за 140 рублей, в чеке ещё про-
бит некий сувенир «Дракончик» 
за 65 руб., который я не поку-
пала. Когда пришла в магазин 
выяснить, почему с меня взяли 
больше положенного, отбив два 
товара вместо одного, почув-
ствовала насмешку продавцов. 
Они с ехидной улыбкой отдали 
мне деньги, мол, бабушка, иди 
отсюда. Интересно, в этом мага-
зине всем такие чеки дают, или 
это только ко мне, пенсионер-
ке, такое неуважение?!». Наш 
читатель не называет магазин, 
но, думаю, если продавцы чита-
ют газету, то они себя узнают и 
в следующий раз хотя бы про-
сто попросят прощения за свою 
ошибку. Ошиблись, бывает. Но 
зачем хамить бабушке?! 

Порадовало. Перед Днём 
защитника Отечества мне по 
почте пришла новогодняя от-
крытка. Да-да, новогодняя! От-
правитель кинул её в почтовый 
ящик рядом с верещагинским 
главпочтамтом ещё в конце 2023 
года. И вот в 20-х числах февраля 
2024 года я, счастливый получа-
тель, радуюсь тому, что открытка 
всё-таки дошла и не затерялась 
в закромах службы доставки ле-
гендарной «Почты России». От-
правитель – моя мама, перед Но-
вым годом она решила устроить 
сюрприз родным: подписала и 
отправила чуть более десяти от-
крыток. Среди адресатов – род-
ственники из Анапы, Перми, и 
целая пачка – для семей из Вере-
щагино. Все местные начали по-
лучать открытки примерно через 
две-три недели после отправки, 
ещё в январе. До Анапы открыт-
ка дошла с приключениями через 
Темрюкский район через месяц. 
А открытка для моей семьи по 
Верещагино путешествовала, 
получается, почти два месяца. 
М-да, помню время, когда почта-
льоны их за два-три дня по горо-
ду доставляли. 

Разозлило. Беспомощность 
раздражает. Печально, когда не 
знаешь, как помочь себе, близким 
и другим людям, встретившим 
на улице свору бездомных собак. 
Администрация в очередной раз 
объявила конкурс и ищет под-
рядчика, который занимался бы 
отловом и содержанием безнад-
зорных животных… И?! От этой 
новости ни холодно, ни жарко. 
Никого не волнует, почему муни-
ципалитет не может обеспечить 
безопасность на улицах, всем 
хочется результата – понятного 
механизма, как действовать де-
тям, взрослым, пожилым, когда 
они встречают стаю собак в пар-
ках, рядом с мусорными баками, 
на улицах города. От нападения 
таких четвероногих «друзей» 
никто не застрахован. Един-
ственное, что предложил глава 
округа верещагинцам на встре-
че со СМИ в понедельник, – со-
общать в администрацию адреса 
домовладений, хозяева которых 
позволяют себе отпускать собак 
на свободу без намордника. Со 
слов главы, к таким нерадивым 
хозяевам выйдет специальная 
комиссия – сначала выпишет 
предупреждение (если результа-
та не будет, во второй раз – уже 
штраф). А если я не знаю, кто хо-
зяин большой лохматой псины, 
которая с длинной верёвкой от 
ошейника бегала рядом с ФОКом 
в понедельник утром, на кого 
мне жаловаться? Хочу обратить-
ся к хозяевам собак: пожалуйста, 
не отпускайте своих питомцев 
свободно гулять по улицам горо-
да, пожалейте окружающих! И не 
нужно говорить, что ваша собач-
ка самая дружелюбная и никогда 
никого не обидит. Вас может и не 
обидит, а незнакомые люди впол-
не могут вызвать у неё чувство 
опасности. А когда собак много – 
стадный инстинкт сыграет своё 
дело. 

Ирина Дружинина

Неделя глазами 
журналиста

Вдоль сквера Победы 
обновят тротуар

Разыгран электронный аукцион на определе-
ние подрядчика для ремонта тротуаров в г. Ве-
рещагино на ул. Свердлова (от Крупской до Эн-
гельса) и на ул. Ленина (вдоль сквера Победы). 
Стоимость контракта – 1 млн 719 тысяч рублей 
(снижение начальной стоимости контракта в 
результате аукциона – примерно на 27%). Со-
гласно техзаданию работы должны начаться 
1 апреля и завершиться к 1 сентября этого года.

Обслуживанием свалок 
продолжит заниматься ВКБ

Контракт на оказание услуг по захоронению, 
приёму и учёту отходов на санкционированных 
свалках Верещагинского городского округа вы-
играл местный комбинат благоустройства. Со-
гласно техзаданию ВКБ будет оказывать эти услу-
ги (регулировать размещение отходов на свалках 
в с. Вознесенское, п. Зюкайка, с. Путино, ур. Пету-
хи) с 18 марта до 10 декабря 2024 года. Стоимость 
контракта – 1 млн 734 тысячи рублей.

Два аварийных дома под снос

Работы по сносу двух аварийных двух-
этажных деревянных домов в г. Верещагино – 
ул. Садовая, 42 и ул. Профинтерна, 98 – будет 
осуществлять ООО «ДОБРОМЕТ». Контракт 
на выполнение этих работ подписан с админи-
страцией Верещагинского городского округа 
22 февраля, срок его исполнения – с 10 мая по 30 
июня 2024 года. Стоимость контракта – 700 ты-
сяч рублей.

Спортивной площадке 
в микрорайоне ДРСУ быть!

Обустройством спортивной площадки «Здо-
ровое поколение» в микрорайоне ДРСУ г. Вере-
щагино будет заниматься ООО «Дорстроймар-
кет». Цена контракта – 2 млн 187 тысяч рублей. 
Согласно техзаданию запланированы следую-
щие работы: устройство детской площадки раз-
мером 19х32 м (асфальтобетонное покрытие), 
ограждение торцевых сторон из профильной 
трубы высотой 4 м, монтаж спортивного обо-
рудования (ворота с баскетбольным щитом из 
оргстекла с удлинёнными штангами и стакана-
ми и стойки волейбольные телескопические в 
комплекте с сеткой). Работы должны быть вы-
полнены с 13 мая до 20 июня 2024 года. 

Вдоль городского стадиона 
появится новый тротуар, а на 
перекрёстке улицы Фрунзе 
и Пролетарской обустроят 
переход через овраг 

27 февраля администрация Верещагинского 
округа подписала два контракта с ООО «Дор-
строймаркет» на ремонт тротуаров в г. Верещаги-
но. По одному контракту фирма-подрядчик будет 
ремонтировать тротуары на ул. Фрунзе (от дома 
№86 до дома №100) и на ул. Пролетарской (от Эн-
гельса до Свободы). По второму контракту – ре-
монт тротуаров на ул. Коммунистической (вдоль 
городского стадиона, от Восточной) и на ул. Сво-
боды (от дома №69 до Ленина). Стоимость двух 
контрактов – чуть более 4 млн рублей. Все работы 
планируется завершить до 1 сентября 2024 года. 

Ремонт тротуара на ул. Фрунзе (от дома №86 до 
дома №100) по чётной стороне длиной 69 м пред-
полагает также укладку железобетонных плит 
через овраг и устройство металлических пешеход-
ных ограждений длиной 10 метров. О необходи-
мости благоустройства этого места с обязательной 
установкой перил, чтобы члены общества слепых 
могли здесь ходить, не боясь упасть в овраг, мы 
писали в «Вестнике» в прошлом году. Здорово, что 
администрация услышала просьбу «восовцев». 

В нашем округе появится 
пять новых остановок 

Определён подрядчик для устройства пяти по-
садочных площадок с установкой павильонов в 
городском округе. Им стал ИП М.С.  Арутюнян. В 
соответствии с дизайн-проектом «Школьная оста-
новка» устройство посадочных площадок запла-
нировано в д. Бородули, д. Салтыково, п. Суббот-
ники, с. Сепыч, д. Заполье. Цена контракта – 2 млн 
200 тысяч рублей. Срок выполнения работ – с 
3 июня до 28 июня 2024 года.

Ждём новых подрядчиков
4 марта завершится конкурс на определение 

подрядчика для строительства четырёхквартир-
ного одноэтажного жилого дома для детей-сирот 
в г. Верещагино на ул. Ульяновской, 17.

Также 4 марта завершится аукцион на опреде-
ление поставщика услуг по отлову животных без 
владельцев, их учёту, карантинированию, умерщ-
влению, стерилизации, возврату и содержанию 
на территории Верещагинского городского окру-
га. Начальная цена контракта – 909 тысяч 208 
рублей. Шансов, что кто-то заявится на конкурс, 
мало. Но будем надеяться.

Новости подготовила Ирина Дружинина. 
Использованы данные сайта закупок

Продолжение. Начало на стр. 1
– Было непросто, – делится 

Екатерина Обухова. – Тщатель-
но составляли уроки, конспек-
ты. Большую помощь оказала 
команда школы – методисты 
Александра Геннадьевна По-
пова, Наталья Владимировна 
Захарова. Благодарю Светлану 
Николаевну Катаеву, началь-
ника структурного подразделе-
ния ВОКа «Зюкайская школа», 
за поддержку и веру в победу. 
В конкурсе много критериев, 
высокие требования. Одному, 
конечно, тоже можно подго-
товиться, но сложно, а когда за 
спиной такая команда – гораз-
до легче! На очном этапе кон-
курсе в Вознесенской школе я 
провела воспитательное собы-
тие и урок. На классном часе 
мы отрабатывали взаимодей-
ствие родителей и детей. Это 

непросто, ведь класс совсем 
мне незнакомый. Но всё полу-
чилось, как задумала, – дети 
и родители ненадолго поме-
нялись ролями. Родители 4-го 
класса были очень удивлены и 
благодарны мне. Они увидели, 
как по-взрослому рассуждают 
их дети. На уроке окружающе-
го мира мы с ребятами созда-
вали летопись класса. Во время 
занятий я не думала о жюри, 
как они оценят мою работу. Я 
была полностью погружена в 
детей. Мне было важно, чтобы 
им было интересно. Пожалуй, 
только так должен работать 
учитель. Мы работаем для де-
тей и ради детей. Чтобы рабо-
та приносила удовлетворение, 
надо по-настоящему любить 
детей. Без любви в этой про-
фессии никак. Я отдаю им, 
а они мне. Дети заряжают 

энергией, двигают вперёд, за-
ставляют развиваться. Чтобы 
заинтересовать детей, замоти-
вировать их, я изучаю цифро-
вые технологии. С помощью 
нейросетей создаю иллюстра-
ции и интересные задания… 
Я совсем не ожидала победы 
в конкурсе. Рада, но теперь на 
мне огромная ответственность: 
с победителя и спрос больше, и 
планку держать надо. 

Сейчас Екатерина Михай-
ловна готовится на краевой 
конкурс профессионального 
мастерства. Впереди – заочный 
этап, но очень хочет попасть на 
очный. Желаем молодому пе-
дагогу удачи, терпения, уверен-
ности, новых идей и, конечно, 
побед!

  
Анастасия Новикова

Мысли вслух

Благоустройство

Образование

«Учитель года – 2024»


